

leprogres.fr > Sortir > Sortir Jura

Publié le 31/05/2015 à 05:00 |

## Un premier roman sur le chemin difficile de la réconciliation

Françoise Payot, thérapeute résidant dans la région des lacs, vient de publier son premier roman «Le scarabée vert».



Françoise Payot, écrivaine et thérapeute, vient de sortir son premier roman. Photo Pascale Negri

Tweet 0 Share 0  8+1

Votre vote :

« Dans ce livre, j'ai voulu utiliser des scènes primales, de nombreux archétypes dégagés de ma vie professionnelle. Ce livre, c'est l'histoire de l'enfant universel à travers lequel chacun peut revisiter sa propre histoire. »

### Un roman en partie autobiographique

Passionnée par le symbolisme et l'inconscient, Françoise Payot a d'abord écrit des poèmes et des textes poétiques, ainsi qu'une nouvelle « Le loup noir ». Ce premier roman est quant à lui, impressionnant de liberté. Il tend à capturer le lecteur, à l'envoûter sur le chemin difficile de la cassure, mais aussi celui de l'amour et de la réconciliation.

À travers l'histoire de cette enfant, on mesure le poids de la culpabilité qui peut peser sur l'individu.

### En faire une histoire universelle

« En écrasant le scarabée, la petite fille prend conscience que désormais, plus rien ne serait comme avant, son destin avait basculé... »

Des éléments autobiographiques parsèment le livre, comme ce froid jurassien, métaphore symbolique de la glaciation de l'âme.

« De cette histoire individuelle, j'ai voulu passer à l'histoire universelle. Et montrer combien le chemin était oh combien difficile, mais non impossible, pour se réchauffer le cœur. »

« Le scarabée vert, une enfance jurassienne », par Françoise Payot. Aux éditions L'Harmattan. 17 euros.